
■第4回ワークショップなんでもアンケート

No 本日の感想をどうぞ！ 回答

1
とても楽しかったのですが、テーブルの皆さんの関係性が面白く、きっと狙っていらしたの
かな？と感じました。ありがとうございました。

たくさんの方のアイデアに触れていただけるよう全4回のワークショップでは毎回グループの
メンバーを変えて実施しておりました。狙っていたわけではないですが、面白い関係性が生ま
れたようですね。楽しかったと言っていただけて何よりです。

2 自分の意見が反映されるかも…そしたら、他の人たちもさそって利用したい‼と思いました。
そのワクワク感を新しい施設の完成後もずっと継続していけるよう引き続き市民参加の場を
設けていきたいと思いますので、今後もぜひご参加ください！

3
たくさん意見を出し、たくさん話を聞けました。楽しい貴重な時間を頂き、ありがとうござい
ました！

こちらこそありがとうございました。私たちも皆さんから様々な興味深いアイデアを伺うことが
でき、楽しく実施させていただきました。

4
自分のグループでは幅広い年齢層の方々と意見交流ができました。小山市の若者からご
高齢の方までが気軽に足を運べる場所にするための取り組みをたくさん考えたので、ぜひ
今後に生かして頂きたいです。

ワークショップが世代を超えた交流の場にもなったようでよかったです。新しい施設も誰もが
訪れやすく、市民同士の交流の場となれるよう検討を進めてまいります。

5
全体を通じて…、どのくらいの時期をイメージしてバックキャスティングしていけばよいのか
明示して頂けたらより良かったと思います。10年後？15年後？それとも開館した時？開館
から10年後？

開館時期が決まっていないこともあり、ご意見を出すにあたり情報不足で悩ませてしまったこ
と、失礼いたしました。今後の構想・計画段階では、情報を整え、明確にご説明するよう留意
いたします。貴重なご意見をありがとうございました。

6 多くの意見が聞けました。
どのグループも、様々なご意見を交換し合うことで新たなアイデアを生み出してくださってい
たように思います。最後までご参加いただきありがとうございました。

7 一つのチームの中でも多様性にとんだ意見があり参考になった。
様々なバックボーンを持つ皆さんが集まることで、様々な視点からご意見を頂戴できたと思い
ます。私たちとしても大変参考になりました。

8
様々なスキル、考えを持った方々の話しを聞くことができてよかったです。毎回、創意工夫
がされていて、学びが多かったです。

多様な方々がご参加くださったおかげで、多様なアイデアを頂戴でき、私たちも大変参考に
なりました。

9
最終回のまとめとして市民ホールの開館までにやりたいことと開館後にやりたいこと考えら
れて新市民ホールに対しての期待値が高まりました。

ご期待を裏切らない素敵な施設となるよう引き続き検討を進めてまいります。ご参加ありがと
うございました。

10 みんなの意見が聞けて大変楽しかったです。
限られた時間ではありましたが、全4回、どのグループでも濃密な話し合いをしていただけた
ように思っています。楽しい時間を過ごせたようで何よりです。

11
様々な視点から意見があり、勉強になりました。素晴しい市民会館ができることを願いま
す。

ご参加ありがとうございました。私たちとしても大変勉強になりました。皆さんの願いが叶う施
設を目指してまいります。

12
生の声を聞けたこと、市民会館・文化センターに関心がある、色々な人がいることが知れて
よかったです。

幅広い分野でご活躍の皆さんにお集りいただいたことで、ご自身では思いつかないようなア
イデアにたくさん触れていただけたかなと思います。ご参加ありがとうございました。

13
これまでのことのまとめなように4回の中でいちばんうまくできた。若い意見をさまざまな年
代の人に共有できた。

各グループとも、盛り上がっていましたね。今後も若い世代の皆さんのご協力をいただいてい
きたいと思います。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

14
グループで色々な意見が聞けた。沢山の意見は大きな夢でもありますが、少しでも参加し
た声が届けばいいと思う。先ずは、市民への発信が大事だと思った。

ご参加ありがとうございました。市民の皆さんへの発信は引き続き行い、少しでも新しい市民
会館に関心を持っていただけるよう努めてまいります。

15
回を重ねるごとに皆さん本音を言いやすく、親しくなることができました。これで終りはもっ
たいないような。

全4回のワークショップを通じ、参加者の皆さん同士の仲を深められたようで嬉しく思います。
せっかく繋がった輪を無駄にしないよう、今後の検討段階でもこのような市民参加の場を設
けられるよう努めてまいります。

16 4回にかけて段々と意見が多く、幅広いものとなっていったと感じた。
グループでじっくり意見交換をしていただくことによって、お互いの視点も参考にしながらアイ
デアを深め合っていただくことができたかと思います。ご参加ありがとうございました。

17
難しいテーマでしたが、みなさんの意見を聞くことで自分の中で気づきがあったり、考えが
まとまったりしました。グループで意見を出し合って話し合うことの良さを体感できた会でし
た。

最終回ということもあり、少し難しいテーマとなってしまいましたが、皆さんから熱い思いやア
イデアをいただけたこと、私たちも非常に嬉しく思っております。

18
4回目を迎えて内容も見えて、現実的に近づけたように感じました。市民の意見を取り入れ
ながらWSは、素晴しく、良い取り組みになって嬉しい。新しい小山が生まれ変ろうとしてい
る気持ちが強く感じます。

回を重ねるごとにより具体的なテーマに取り組んでいただきました。少しでも皆さんの中で新
しい施設のイメージを掴んでいただけたのであれば幸いです。

19 これからも携わって行きたいと前向きな方がいらして頼もしい。
意欲をもってくださっている方が沢山いらっしゃること、大変うれしく思います。今後も市民の
皆様にご参加いただける機会を設けてまいりますので、よろしくお願いいたします。

20 楽しいワークショップでした。1回目より今回のほうが内容が良いと思いました。
参加者の皆さんが積極的に意見交換をし、検討を深化させていただいたおかげです。また、
テーマについてもお褒めにあずかり光栄です。

21 文化センターができるまでのプロセス、イメージが何となくできました。
ご参加ありがとうございました。また、新しい施設が完成するまでの道筋について理解を深め
ることができたとのこと、嬉しく思います。

22
楽しく話をすることができました。実現できそうな内容だったこと、ハード面にこだわらず、ソ
フトの部分の話ができたのが良かったと思います。

今回は特に具体的なアイデアを多くいただくことができました。今後の検討にてできる限り反
映していけるよう検討を続けてまいります。

23
一概に市民参加と云ってもなかなか積極的な参加は難しいのでより積極的なアプローチ
を忍耐強くすすめることは当然なことだ。”遊び”と”食”をゆう合した会館にしてほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。おっしゃる通り、様々な検討段階で市民の皆さんのご意
見を反映できるよう努めてまいります。

24 毎回楽しく参加できました！ありがとうございました。 こちらこそ、全4回のワークショップにご参加いただきありがとうございました。

25
今日も楽しく意見交換できました。学生さんの参加が増えている事がとても良いと思いま
す。多世代でのディスカッションの場としても良い機会だと思います。

楽しんでご参加いただけたようで何よりです。そうですね。普段なかなか幅広い世代の方が
一同に会して同じテーマについて意見交換する場というのは良い機会だったのではと思いま
す。

26
とても楽しく参加させていただきました。毎回とてもおもしろいアイデアが出てきて、小山を
更に知ることができました。

多様な視点からご意見を出していただき、ユニークなアイデアばかりで私たちとしても大変興
味深く聴かせていただきました。

27
毎回すばらしい意見やアイデアがたくさん出たことに感動してます。参加した方々とこれか
らも交流できたら嬉しいです。準備してくださった皆様にも感謝です。お疲れ様でした。

このワークショップが市民の方同士が繋がるきっかけとなれたのであれば幸いです。ご参加
ありがとうございました。



No 言いそびれてしまったこと、今後の要望など、なんでもどうぞ！ 回答

1 是非早期の開館を！
皆様のご期待に応えられるよう検討を進めてまいります。今後も検討の状況はHP等で公開
いたしますので、本計画にご注目いただけますと幸いです。

2 今後また機会があればよろしくお願いします。 こちらこそ引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

3 続けていきたいです！
今後も関わっていきたいとのこと、大変嬉しく思います。また市民の皆さんからご意見を伺う
場を設けたいと考えています。その際にはどうぞよろしくお願いいたします。

4 早く建設しよう！
皆様のご期待に応えられるよう検討を進めてまいります。今後も検討の状況はHP等で公開
いたしますので、本計画にご注目いただけますと幸いです。

5 駐車場の状況が事前にわかるといいです。
このワークショップでは、施設へのアクセス方法として公共交通機関だけでなく車での来訪に
ついてもご意見を頂戴いたしました。皆さんのご意見を参考に引き続き検討を進め、検討の
状況を可能な限り公開してまいります。

6 具体化に向けて早く実行してほしいです。
皆様のご期待に応えられるよう検討を進めてまいります。今後も検討の状況はHP等で公開
いたしますので、本計画にご注目いただけますと幸いです。

7 お世話になりました！ありがとうございました！ こちらこそありがとうございました！

8 ひきつづき参加させてほしいです。
皆さんの熱い想い、しっかり受け止めました。今後も市民の皆さんからご意見を伺う場を設け
ることを検討しています。その際はぜひよろしくお願いいたします。

9 お茶がおいしかったです。 小山市の特産品「ハトムギ」を使ったお茶、お気に召していただけたようで何よりです。

10
回覧板での呼び掛けや、市内の高校生や大学生にも参加してもらったり、小山児童合唱
団や混声合唱団等、市で活動しているグループ参加もあると良いと思う。市民の声や市民
団体からの声は、とても大事だと思う。

このワークショップにご参加いただけなかった市民の皆さんからもできるだけ広くご意見をい
ただけるよう様々な手法で市民意見聴取を実施しており、現施設利用団体へは別途ヒアリン
グ調査を実施いたしました。皆さんからのご意見を参考に、今後の検討を進めてまいります。

11 すてきな市民会館・文化センターができますように祈ってます！
皆さんからいただいたご意見を参考に、新しい市民会館が素敵な場所となるよう引き続き検
討を進めてまいります。

12 このような市民ワークに参加することができて、良かったと感じた。
こちらこそご参加ありがとうございました。市内ではこの他にも様々な市民参加の取り組みを
実施しております。興味が湧きましたらぜひご参加くださいね。

13
今までありがとうございました。これまでに出た意見が今後どのようにふくらんでいくのか
楽しみです。

こちらこそありがとうございました。全4回のワークショップで出てきたたくさんのアイデアを参
考に、新しい市民会館がよりよい施設となるよう検討を進めてまいります。

14
全コースに手話通訳を付けて下さって、本当にありがとうございました。これで”誰一人も
取り残さない”ことだと思います。次回も街作りや、小山の基盤になる（マイノリティ関係）活
動を関って行けたらと思います。宜しくお願いいたします。皆様、本当にお疲れ様でした。

こちらこそたくさんのユニークなアイデアを頂戴し、大変勉強になりました。引き続き市民参加
の取り組みに携わっていただけるとのこと嬉しく思います。

15 出来る限り、皆さんから出た要望が実現されることを切に願っています。
たくさんの貴重なアイデアをいただきましたので、可能な限り実現できるように検討をいたし
ます。

16
今後再び開催されるとの事もっと深く市民として内容の高い意見が出せる様に勉強してき
ます。

回数を重ねるごとに話し合うテーマも難しくなっていきましたが、グループで意見交換するこ
とでより深い議論になっていましたね。今後、市民の皆さんからご意見を伺う場を設ける際に
は、ぜひご参加ください！

17 このワークショップの内容を、しっかり反映させてください。
このワークショップを通じて皆さんからいただいた貴重なご意見は今後の検討に存分に活か
します。たくさんのご意見ありがとうございました！

18
ほとんどの市民はここにいない。ほとんどの市民はこの場を知らない。でもここにいる人は、
ほとんどの市民に知ってほしい。「ほとんどの市民」の実態を知る取り組みをこの機会に
やってみてほしい。

ご意見ありがとうございます。市民会館を新設するにあたり、現市民会館以上の認知度とな
るよう広報・宣伝も積極的に実施していきたいと思っています。

19
市民会館・文化センターは云わば「小山の顔」です。アクセスの良さを活かし「共働き子育
てし易すい」まちづくりをモットーに推進してほしい。

小山市のシンボルとなるような施設を目指し、今後も検討を進めてまいります。どの回でもア
クセスの良さについてご意見が挙がっていましたね。子育て世代を応援できる施設という視
点、参考にさせていただきます。

20 また、他の新設文教施設についても、このようなWSの機会があると良いなあと思いました。
ご参加ありがとうございました。新市民会館についてだけでなく、それ以外の施設についても
考えるきっかけになれたのであれば幸いです。他の施設の計画についてもご意見をいただく
場を設けた際には、ぜひご参加いただけましたら幸いです。

21 具体化にむけて、来年も機会があれば参加したいと思います。
この検討段階以降も市民の皆さんからご意見をいただく場を設ける予定です。その際はぜひ
よろしくお願いいたします。

22 ありがとうございました‼ こちらこそありがとうございました！

23 みんなが気軽にいつでも寄りたくなる新市民会館ができることを期待してます。
誰もが気軽に訪れることのできる、市民に開かれた施設となれるようこれからも検討を進め
てまいります。


